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3月28日、ピースアクション２０２３『南あわじ戦争遺跡』を訪ねるバスツアーを開催しました。
組合員・職員あわせて34人が兵庫県内の身近な戦争遺跡を訪れ、平和への願いを強めました。
（関連ページP3）

松帆市民交流センターで語り部さんのお話を聞きました
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ピースアクション2023

～『南あわじ戦争遺跡』をたずねる バスツアー～　
開催報告

開催日時：2024年 3月28日（木）　 8：30～17：20
訪問場所：�南あわじ市松帆地区�○

まる
○
まる
飛行場跡�記念碑・阿那賀�桜が丘公園・� �

戦没学徒記念若人の広場
参加人数：34名（一般参加29名、ピースアクション委員 2名、事務局 3名）

　今回、 4 年ぶりに「身近な戦争遺跡を知る」バスツアーを行いました。
　行きのバスの中では、○○飛行場跡についての DVD を観て事前に学習し、
南あわじ市松帆市民交流センターに到着。地元の語り部の「○○飛行場を語
りつぐ会」会長の佐藤 繁俊 氏から、なぜここに飛行場ができたのか、なぜ○
○と呼ぶのか、その時住民はどう対応したのか、などについて説明していた

だきました。当時の地図と航空写真や
今のドローンで撮影した○○飛行場の
跡地を画像で見ながらこの場所が選ば
れた経緯や滑走路（コンクリート）の
再利用についても解説いただきました。
その後、佐藤氏と南あわじ市松帆市民交流センター センター
長の西中 章博氏 両名の案内で、○○飛行場跡 記念碑と飛行
場跡地（滑走路跡地）を実際に歩いてまわったことで戦争遺
跡であることを体感出来ました。

　その後バスで移動し、終戦を間近に控えた 8 月 2 日に鳴
門海峡で米戦闘機により襲撃を受け尊い命を失った当時 14
～ 19 歳の少年兵 18 名と先生 6 名のお墓がある「阿那賀 桜
が丘公園」を訪れました。語り部の竹谷氏から、遺体は阿那
賀の春日寺で弔われたこと、終戦から 20 年後に遺族と地元
の有志の協力で墓地が作られたことなどをお聞きしました。
戦争の犠牲となってしまった少年達の足跡をたどるお話を聞
き、涙ぐむ参加者もいました。

　最後に亡くなった男女学徒を追悼する施設「戦没学徒記念若人の広場」に訪問し、館長さんから
建物・展示物の説明を聞いたあと、それぞれで館内と広場を散策し、南あわじにも残る戦争の傷跡
を学ぶとともに、平和について想いを馳せました。

　参加者からは「今日は娘と参加しました。娘のなぜ？なぜ？から私も
戦争の爪痕を語りつぐことの大切さを感じました」「近くの小学校でも
語り継いでいるとお聞きし、とても大切で良い事だと思いました。命の
重さ、今の幸せに感謝しています」「身近な県内の淡路島なのに初めて知っ
て驚くことばかりだった。改めて“戦争の無意味さ”を強く思った」「語
り部さんのお話がとても丁寧でわかりやすかった」「鳴門海峡で亡くなっ
た少年兵のお墓を見て胸が痛んだ。無念としか言いようがない」「今回
の戦跡バスツアーは友人に伝えたい」などの感想がありました。
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兵庫県生活協同組合連合会第74回通常総会を下記の日程で開催いたします。

1．開催日時 2024年 6 月24日㈪　14：00～16：00
2 ．開催会場 兵庫県民会館　11階パルテホール

3 ．議　　題 第１号議案 2023年度活動報告承認の件
  決算報告、剰余金処分案承認の件
  監査報告

 第２号議案 2024年度活動計画および収支予算案承認の件

 第３号議案 役員選任の件

 第４号議案 役員報酬決定の件

 第５号議案 定款の一部変更、「公告の方法」の件

兵庫県生活協同組合連合会

第74回通常総会開催のお知らせ

2023年度 兵庫県生協連 第6回理事会報告

協 議 事 項
1 ．（第 1号予定議案）2023年度活動報告案および決算見通し、剰余金処分案について
2．（第 2号予定議案）2024年度活動計画案および収支予算案について
3．（第 4号予定議案）役員報酬決定の件
4．（第 5号予定議案）定款の一部改訂について（※第70条 公告の方法）

報 告 事 項
1 ．分野別生協・団体（出席理事、監事）からの状況報告について
2．その他　兵協連行事・諸活動報告（ 2 / 6 ～ 4 / 8 分）
3．2024年 4 月～ 兵庫県生協連 主要行事スケジュール
4．兵庫県、神戸市の人事異動について

議 決 事 項
1 ．第７４回兵庫県生協連 通常総会開催及び付議事項（議案）について
2．任期満了に伴う役員選任と役員推薦委員会の設置について

【開催日時】 2024年4月8日（月）　14：00 ～ 16：00
【開催会場】 兵庫県民会館　7階「鶴」
【出 席 者】 岩山会長理事、末松副会長理事、江見専務理事、
 若生、中野、小谷、坂本、松永、森本、岡田（以上、理事）、
 矢田（オブザーバー）、瀬井、多村、柏原（以上、監事）
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生協名 開催日 時　間 場　所

生活協同組合コープこうべ 6月11日㈫ 12：30～15：00 神戸ポートピアホテル

生活クラブ生活協同組合都市生活 6月 5 日㈬ 10：00～13：30 兵庫県中央労働センター　大ホール

生活協同組合コープ自然派兵庫 6月21日㈮ 10：15～12：30 デザイン・クリエイティブセンター神戸(KIITO/キイト)

生活協同組合連合会コープ自然派事業連合 6月25日㈫ 13：00～15：00 神戸メリケンパーク オリエンタルホテル

西宮市職員生活協同組合 5月27日㈪ 18：00～19：00 職員会館3階大ホール

尼崎信用金庫職員生活協同組合 6月25日㈫～
28日㈮の何れか 16：00～17：00 尼崎信用金庫　会議室（予定）

神戸大学生活協同組合 5月23日㈭ 17：00～17：30 鶴甲第1キャンパス 生協総務部2階 会議室（予定）

関西学院大学生活協同組合 5月22日㈬ 17：00～18：00 学生会館新館地下1階 生協イベントルーム

神戸市外国語大学消費生活協同組合 5月22日㈬ 12：30～13：30 神戸市外国語大学　学生会館2階　第1会議室

甲南大学生活協同組合 5月21日㈫ 17：00～18：00 甲南大学　5号館　caféパンセ

兵庫県立大学生活協同組合 5月25日㈯ 13：30～15：30 姫路工学キャンパス　書写記念会館

神戸薬科大学生活協同組合 5月22日㈬ 17：50～18：50 神戸薬科大学　1号館5階　K150教室

神戸親和大学生活協同組合 5月28日㈫ 17：00～17：30 大学会館 B1ラウンジ（予定）

大手前大学生活協同組合 5月24日㈮ 12：25～13：00 さくら夙川キャンパス　CELLフォーラム

園田学園女子大学生活協同組合 5月23日㈭ 12：15～13：00 開学30周年記念館　3階大会議室

甲南女子大学生活協同組合 5月22日㈬ 17：15～18：15 第一学生会館3階　生協café　Soleil

神戸市立工業高等専門学校生活協同組合 5月22日㈬ 16：30～17：30 本部棟2階ホール

生活協同組合連合会
大学生協事業連合 関西北陸地区 5月25日㈯ 11：00～13：30 大学生協 杉並会館

神戸医療生活協同組合 6月23日㈰ 9：30～13：00 ポートピアホテル　大輪田の間

尼崎医療生活協同組合 6月22日㈯ 13：00～17：00 尼崎市中小企業センター　大ホール

阪神医療生活協同組合 6月30日㈰ 9：30～14：00 尼崎市中小企業センター　

宝塚医療生活協同組合 6月 1 日㈯ 13：00～16：00 宝塚市立ソリオホール

姫路医療生活協同組合 6月20日㈭ 14：00～16：30 イーグレひめじ　あいめっせホール

ろっこう医療生活協同組合 6月22日㈯ 13：00～16：00 神戸市立灘区民ホール

たじま医療生活協同組合 6月22日㈯ 13：30～16：30 但馬空港ターミナルビル　多目的ホール

ひまわり医療生活協同組合 6月23日㈰ 10：00～11：00 地域センター今北 2階集会室

神戸市民生活協同組合 6月28日㈮ 14：00～15：00 三宮研修センター

尼崎市民共済生活協同組合 6月10日㈪ 14：00～15：00 尼崎市総合文化センター　
アルカイックホール・ミニ（玉翔の間）

姫路市民共済生活協同組合 6月24日㈪ 13：30～ 姫路市総合福祉会館

西宮市民共済生活協同組合 6月21日㈮ 13：30～15：00 西宮市民共済会館　3階

兵庫労働共済生活協同組合 7月31日㈬ 13：30～14：30 ホテルクラウンパレス神戸（ザ マーカススクエア神戸）

近畿労働金庫兵庫地区本部 6月25日㈫ 14：00～ アートホテル大阪ベイタワー

兵庫県生活協同組合連合会 6月24日㈪ 14：00～16：00 兵庫県民会館　11階 パルテホール

※諸般の事情により変更になる場合があります。

▪2024年度　通常総（代）会　日程一覧▪
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親子でジャンボ巻き寿司に挑戦 快適な牛舎とこだわりの飼料で
健康的な牛を育てる

　山本訓弘さんは、洲本市で繁殖牛農家である祖
父を手伝ううちに、手間をかけるほどすくすくと
成長する牛に惹かれ、そこから祖父の元で飼育に
必要な技法を本格的に学び、 5 年前に念願の独立
を果たしました。
　独立するにあたり、牛が快適に過ごすことがで
きる牛舎の設計にこだわり、軽く、長さを簡単に
調整できる単管パイプを材料とした牛舎を建設し
ました。これにより、牛の体の大きさに合わせて
パイプを調整することで、広いスペースの確保が
可能となります。また、各部屋から運動場に自由
に出入りできる扉を設置する等の工夫を施し、よ
り自然に近い飼育環境を整備しています。
　与える飼料は、牛舎横のほ場で育てた稲わらと
地元で採れた牧草等を配合し、栄養バランスに偏
りがないよう考え抜かれています。飼育過程で排
出された糞尿は、稲わらを育てている自身のほ場で
肥料として使用する等、循環型農業にも取り組ん
でおり、現在は飼料の約半数を自給で賄っています。
　これらにこだわって飼育した牛を「第28回 JA
淡路日の出共進会」に出品したところ、最優秀賞
を受賞しました。JA淡路日の出 五色経済センター
長代理兼経済渉外 東田光弘さんは、「山本さんを
間近で見ていて、 1 頭 1 頭に愛情を注いでいるこ
とが伝わります」と話します。
　山本さんは、今後もこだわりの牛舎と飼料で、
牛の健康を第一に考えた飼育を続けます。

JA 淡路日の出JF 兵庫漁連

　生活協同組合コープこうべと JF 兵庫漁連は、
兵庫の海の魅力を知ってもらい食べてもらうこと
を目的に親子でジャンボ巻き寿司のイベントを開
催しています。今年はコロナ禍も明け、参加者の
親子が 9 m のジャンボ巻き寿司に挑戦しました。
　参加者の皆さんは、スタッフが準備したお魚ク
イズで兵庫の漁業・魚・海の現状を楽しく学んだ
後、 9 m の海苔を巻きすの上に乗せ、調理を開
始しました。小さいお子さんもイカナゴのくぎ煮
などの具材を手際よく並べていました。すべての
具材を乗せ終わると「せーの」の掛け声のもと参
加者全員でタイミングを合わせて巻き寿司を巻い
ていくと、参加者から「わぁ～」という歓声が上
がり、見事に 9 m のジャンボ巻き寿司が完成し
ました。
　完成した巻き寿司は昼食としてみんなで試食し、
ジャンボ巻き寿司を自分たちで作り終えた達成感
でおかわりする参加者も多数見受けられました。
参加者の皆さんは、具たっぷりの巻き寿司の味に
とても満足した様子でした。
　今年は、 5 か所でイベントを開催しましたが、
すべての会場で大人の方からも笑顔がこぼれ、好
評のうちに終了を迎えました。
　参加者の皆さんには、兵庫県の海の魅力につい
て学び、味わって満足していただけた 1 日となっ
たのではないかと思います。これからも兵庫県の
海の魅力を PR する活動を行っていきます。

9m のジャンボ巻き寿司完成の様子
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　みなさま、こんにちは。適格消費者団体 NPO 法人ひょうご消費者ネットの吉江直記です。
　雨の降る日が多いように感じます。しとしと降る雨ではなく、ザーザー降る雨です。最近では雹が降る
地域もあったとか。なるべくなら、そんな日は雨の降るを音をBGMに部屋でお茶でも飲んでいたいものです。
　さて、クーリング・オフがメール等によってもできるようになったのと同じように、事業者が交付する契
約書面等もメールで送信したり、ウェブサイト上で閲覧、ダウンロードする方法も可能になりました。この
ような方法を電子交付と呼びますね。ただ、電子交付の場合、いろいろ条件がありまして、まずは、消費者が事前に承諾
することが必要です。消費者がスマホを使っておらず、パソコンも使っていない人だったら、紙による書面がよいですよね。
なので、紙による書面の交付が原則です。次に、事業者は消費者に重要事項について説明をしなければなりません。重要
事項とは、消費者の承諾がない限り、書面による交付が原則であることや電子交付の場合、消費者が使用するパソコン等
にデータが記録された日から 8 日を経過するとクーリング・オフができなくなること、さらに、このような電子交付が利用で
きるのは、日常的にスマホやパソコンを使用していて、自分で操作ができる人に限るということです。スマホやパソコンに弱
い消費者の場合が配慮されているということです。この話は次回、もう少し続けたいと思います。
 （ひょうご消費者ネット　理事　司法書士　吉江直記）

適格消費者団体NPO法人ひょうご消費者ネット

窓の

〒650-0011　神戸市中央区下山手通五丁目７番11号兵庫県母子会館２階 C
TEL：078-361-7201　E-mail：offi  ce@hyogo-c-net.com

ひょうご消費者ネット
連　絡　先

～消費生活センターと大学生がコラボ～～消費生活センターと大学生がコラボ～

「 紙せっけん」で「消費者ホット「 紙せっけん」で「消費者ホット
ライン（１８８）」をアピールライン（１８８）」をアピール

　2022年4月1日に成年年齢が18歳に引き下げられてから2年が経とうとしています。初めて大人と
しての自由や責任に直面する新成人をはじめとして、社会経験の少ない若者は、4月からの新生活で
消費者トラブルに巻き込まれないよう注意が必要です。
　県立消費生活総合センターでは、若者にできるだけ早く消費生活センターへ相談してもらえるよう、
大学生との連携により消費者ホットライン（局番なし188番）をアピールするデザインの『紙せっけ
ん』を作成しました。

○小さく軽いため、カバンやポケットに入れて手軽に持ち運べる。
○一回一枚の使い切りタイプなので衛生的。
○ ケースは紙、包装袋は生分解性プラスチックを使用するなど環
境に配慮。
○ 「紙せっけんでクリーンに！１８８でスッキリと！」の合言葉を
デザインし、クリーンな手洗い習慣と共に消費者ホットライン
（188）への相談で心もスッキリしてもらえることをアピール。

武庫川女子大学教育学部「家庭科内容論」履修生及び𠮷井ゼミの学生
　　　　→　啓発グッズ対象商品の選定、デザインの作成を実施

兵庫県立消費生活総合センター相談啓発部学習交流推進課（☎078-302-4001）

作成した啓発グッズ（紙せっけん）の特徴

連携した大学生

問合せ先
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ホームページ ●アドレス（URL）：https://www.coop-hyogo-union.or.jp●E-mailアドレス：hyogo@kobe.coop.or.jp
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□と　き：2024年7月5日㈮ 午後1時30分～4時
□ところ：兵庫県民会館 9階　けんみんホール
　　　　　（神戸市中央区下山手通4-16-3）

□プログラム：Ⅰ部 記念式典
　　　　　　　Ⅱ部 記念講演

　　　　　　　「健康的な食生活
　　　　　　～アスリートの経験から～」
　　　　　　　講師　小

こ

林
ばやし

祐
ゆ

梨
り こ

子 氏

□定　員：300人（定員になり次第締め切りとさせていただきます）
□入場料：無料
□主　催：兵庫県協同組合連絡協議会（兵庫JCC）
　　　　　兵庫県生活協同組合連合会
　　　　　兵庫県農業協同組合中央会
　　　　　兵庫県漁業協同組合連合会
　　　　　ひょうご森林林業協同組合連合会
□お申込み・お問い合わせ：兵庫県生活協同組合連合会
　電話：078-391-8634
□申込締切：6月7日㈮
悪天候等、諸般の事情により中止する場合は、当日朝9時に
兵庫県生協連合会ホームページに掲載いたします。

兵庫県生活協同組合連合会

第102回国際協同組合デー・
兵庫県記念大会のご案内

　国際協同組合デーは、毎年 7 月の第 1 土曜日に、世界の協同組合の仲間が心を一つにして、 協同
組合運動の発展を祝い、平和とより良い生活を築くために協同組合運動の前進を誓い合う 日です。
これを受けて兵庫県記念大会を行います。記念講演では小林祐梨子氏をお迎えし、「健康的な食生活
～アスリートの経験から～」をテーマにお話しいただきます。ご参加をお待ちいたしております。

小林祐梨子氏　プロフィール
■元陸上競技選手 /スポーツコメンテーター
■ 兵庫県小野市出身の女子陸上競技元選手 
（中距離走・長距離走）
■ 小野市立旭丘中学校卒／須磨学園高等学校卒／岡山大卒
　2006年　　　1500mで日本新記録を樹立（当時）
　2007年３月　須磨学園高等校卒
　2007年４月　豊田自動織機入社・女子陸上部
　2008年８月　 北京オリンピック5000mに出場 

 （予選敗退）
　2009年８月　 世界選手権5000mに出場 （決勝進出）
　2015年１月　陸上競技選手の現役引退を表明
■現在のメディア出演
　KissFM KOBE「ENERGY FRIDAY!!!」
　8：20～ 11：00　生放送　毎週金曜
■ 加古川観光大使／小野市観光大使「おの恋アンバサダー」
／一般社団法人日本パラ陸上競技連盟理事／一般財団法人
兵庫陸上競技協会理事／ひょうご女性スポーツの会エグゼ
クティブ・アドバイザー／公益財団法人神戸市スポーツ協
会理事

＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊
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